
Jahreshauptversammlung 2022 

des LV Schleswig-Holstein  

 

  

Die diesjährige Jahreshauptversammlung des Landesverbandes Schleswig-

Holsteinischer Rasse-Kaninchenzüchter e.V. fand am Samstag, den 07. Mai 2022 um 

14.00 Uhr im Vereinsheim des RKZV U 44 Itzehoe statt. Nach den diversen 

Einschränkungen in den zurückliegenden zwei Jahren konnte endlich eine Tagung ohne 

Beschränkungen durchgeführt werden. So konnte der 1. Vorsitzende Michael Lüthje-

Dohrendorf  die 58 Delegierten und Gäste herzlich begrüßen. Leider fehlte der 

Kreisverband Nordfriesland entschuldigt und hat somit keine Delegierten entsendet. 

Besonders wurden der Ehrenvorsitzende Günter Mahrt, das Ehrenvorstandsmitglied 

Klaus Bochentin sowie das Ehrenmitglied im Landesverband Jochen Glismann begrüßt. 

Ebenso wurden der neue Vorsitzende des Kreisverbandes Dithmarschen-Steinburg, 

Hans-Heinrich Karstens, und der neue Vorsitzende des Kreisverbandes Lübeck, 

Christian Kröger, herzlich willkommen geheißen. 

 

 

Nach der Begrüßung wurde der im Jahr 2021 verstorbenen Mitglieder gedacht. Die 14 

Verstorbenen wurden namentlich verlesen und ihnen zu Ehren wurde eine 

Schweigeminute abgehalten, zu der sich alle Anwesenden von ihren Plätzen erhoben 

haben. 



Im Anschluss wurde die Beschlussfähigkeit der Versammlung festgestellt, da die 

Einladung form- und fristgerecht erfolgt ist. Die Zahl der Delegierten zu dieser 

Jahreshauptversammlung wurde ermittelt. Es waren 33 Delegierte anwesend. Die 

vorgesehene Tagesordnung wurde mit kleinen Ergänzungen einstimmig angenommen. 

 

Auf das Verlesen des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 10. Oktober 2021 

wurde gemäß Antrag aus der Versammlung einstimmig verzichtet, da es allen 

Delegierten schriftlich vorlag. 

 

Unter Punkt 6 der Tagesordnung wurden die Ehrungen vorgenommen. Begonnen wurde 

mit der Ehrung der 47 Landesmeister und der 6 Landes-Jugendmeister. Die neu 

geschaffene Ehrengabe für die Landesmeister fand bei den Anwesenden großen 

Anklang.  

 

Im weiteren Verlauf wurden 3 Vereine geehrt, die in diesem Jahr besondere Jubiläen 

feiern können; so können die Vereine U 67 Rendsburg und U 52 Konkordia Neumünster 

auf je 125 Jahre Vereinsgeschichte zurückblicken. Der Verein U 65 Preetz kann auf 100 

Jahre stolz sein. Es wurden die Ehrengaben des ZDRK und des LV incl. Urkunden an 

die Vereine übergeben. Des Weiteren wurden 4 silberne Ehrennadeln an verdiente 

Züchterinnen und Züchtern übergeben, geehrt wurden die Zuchtfreundin Gisela 

Marquardt (U 12 Bad Bramstedt), Uwe Haupt und Günter Möller (beide U12 Bad 

Bramstedt) sowie Uwe Bartz (U54 Kayhude). Abgeschlossen wurde dieser schöne 

Tagesordnungspunkt mit der Verabschiedung des langjährigen Abteilungsleiters für 

Angorazucht im LV, Günter Mahrt.  



 

 

Im Anschluss wurde der Mitgliederbestand per 31. Dezember 2021 bekannt gegeben. 

Im Landesverband sind 841 Mitgliedschaften sowie 84 Jugendmitgliedschaften 

registriert. Im Vergleich zum Vorjahr entspricht dies einem Rückgang von insgesamt 73 

Mitgliedschaften. Ein Grund hierfür ist sicherlich auch in der Auflösung der Vereine 

U45 Kellinghusen und U61 Oldenburg zu suchen; ebenso schloss die Handarbeit- und 

Kreativgruppe u63 Pinneberg für immer ihre Tore.  

 

Der Punkt 8 der Tagesordnung war ein sehr Umfangreicher. So nehmen die 

Jahresberichte viel Raum ein, um das vergangene Zuchtjahr nochmals zu beleuchten. 

Sämtliche Jahresberichte wurden im Schaukalender 2022 des Landesverbandes 

veröffentlicht, so dass auf ein vollständiges Verlesen verzichtet wurde. Sehr wohl 

wurden aber ergänzende Erläuterungen von den Verantwortlichen gegeben. 

 

a) Bericht von der 69. Landesverbandsschau in Schleswig vom 08. + 09. 

Januar 2022 

Hier konnte der LV-Vorsitzende und Ausstellungsleiter Michael Lüthje-

Dohrendorf von einer kleinen aber sehr feinen Ausstellung mit hervorragenden 

Ergebnissen berichten. Es konnte unter den gegebenen Umständen eine 

Ausstellung realisiert werden; dieses wurde von den Züchtern genutzt und für 

sehr gut befunden. 

b) Bericht des Landesverbandsvorsitzenden 

In seinem Jahresbericht ließ der LV-Vorsitzende Michael Lüthje-Dohrendorf 

noch einmal den zurückliegenden Zeitraum Revue passieren. Auch das Jahr 2021 

war von den unterschiedlichsten Corona-Einschränkungen geprägt. Trotzdem 

konnten einige Ausstellungen auf Vereinsebene und Kreisverbandsebene 

durchgeführt werden. Die Vereine waren zum Teil sehr kreativ in der Planung 

ihrer Aktivitäten; dies zeigt eindeutig, dass unser Hobby lebt. So wurden auch 

die beliebten Schulungen im LV abgehalten werden. Trotzdem hat die Pandemie 

ihre Spuren hinterlassen; weniger Mitgliedschaften und deutlich weniger 



aufgezogene Jungtiere waren zu verzeichnen. Der Höhepunkt in dem Zuchtjahr 

war sicherlich die durchgeführte Landesverbandsausstellung in Schleswig. 

 

c) Kassenabschluss 

 

d) Bericht vom Abteilungsleiter für Clubs 

Der Bericht von Helge Hinz liegt auch schriftlich vor, Ergänzungen waren hier 

nicht nötig. 

 

e) Bericht vom Abteilungsleiter für Schulung 

Norbert Marxen berichtete von den vergangenen LV-Schulungen. Ebenso 

wurden die Gewinner der Wanderpokale anlässlich der LV-Schau bekannt 

gegeben. Den Vereinswanderpokal konnten die Züchter vom U33 Flensburg mit 

969,5 Punkten vor den Züchtern der Vereine U12 Bad Bramstedt (969,0 Punkte) 

und U70 Schleswig (967,5 Punkte) erringen. Der Holstenstolz-Wanderpokal der 

Fa. Ströh ging an die Zuchtfreunde von U12 Bad Bramstedt mit 1740,5 Punkte 

vor den Vereinen U63 Pinneberg (1734,0 Punkte) und U70 Schleswig (1732,5 

Punkte).  

 

f) Bericht vom Obmann für Preisrichter 

Hans-Peter Rickert ergänzt seinen Bericht und wirbt um neue Anwärter für das 

Ehrenamt des Preisrichters. 

 

g) Bericht vom Obmann für Angora und Angora-Herdbuch  

Günter Mahrt berichtet über den Rückgang der Angora-Züchter sowie 

mangenden Nachwuchs. Aus diesem Grund hat sich der Angoraclub U139 nun 

auch aufgelöst. 

 

h) Bericht vom Obmann für Herdbuch (Normal- und Kurzhaarrassen) 

Der neue Abteilungsleiter für Herdbuch-Zucht Rainer Hennig berichtete von 

den Erfolgen der Herdbuchzucht und gibt einen Ausblick auf des laufende 

Zuchtjahr. 

 

i) Bericht von der Obfrau für Öffentlichkeitsarbeit 

Dieser Punkt entfällt, da dieses Amt zurzeit nicht besetzt ist. Der Beauftragte 

für die Homepage, Jens Lochmon, bittet weiterhin um Zusendung von 

Berichten, um die Homepage interessant zu halten; auch bittet er darum, 

Änderungswünsche an ihn zu senden. 

 

 



 

j) Bericht von der Jugendleiterin 

Susanne Karstens durfte dieses Jahr wieder Ehrennadel an langjährige 

Jugendmitglieder vergeben. Ebenso wurden die Ehrenpreise für die beste und die 

2. beste Zuchtgruppe auf der LV-Schau bei den Jungzüchtern übergeben. Den 

Ehrenpreis für die beste ZG (gestiftet vom Kreisverband Pinneberg) konnte Kira 

Jacobsen (UJ44 Itzehoe) erringen. Den Ehrenpreis für die 2. beste ZG (gestiftet 

vom Kreisverband Neumünster) ging an Kjell Jacobsen. 

 

k) Bericht von der Leiterin der Handarbeit- und Kreativgruppen 

Dieser Bericht liegt schriftlich vor und wurde von Dorothea Klose mit wenigen 

Worten noch ergänzt. 

 

l) Bericht Ehren- und Schiedsgericht 

Der Bericht liegt vor und wurde vom LV-Vorsitzenden verlesen, da Helge Hinz 

nicht anwesend sein konnte. Es wurde von einigen wenigen kleineren Vorfällen 

berichtet, die aber alle zufriedenstellend gelöst werden konnten. 

 

m) Aussprache zu den Berichten 

Zu diesem Punkt der Tagesordnung liegen keine weiteren Wortmeldungen aus 

der Versammlung vor. 

 

Anschließend erfolgte der Bericht der Kassenprüfer. H.-J. Gerdsen („Wurzelhans“) 

berichtete von den Tätigkeiten der Kassenprüfer. Die beantragte Entlastung des 

Kassierers erfolgte einstimmig nicht. Sehr wohl erfuhr aber der restliche Vorstand 

einstimmig Entlastung. Hans-Joachim Gerdsen dankte dem Vorstand im Namen der 

Anwesenden für deren vorbildlichen Einsatz zum Wohle der Rasse-Kaninchenzucht in 

Schleswig-Holstein. 

 

Als nächstes standen die „Wahlen“ auf der Tagesordnung. In den Wahlausschuss 

wurden Stefan Marquardt als Vorsitzender, Sven Berger und Christian Kröger gewählt. 

Bei der anschließenden Wahl wurde Gabriele Quoos als Schriftführerin einstimmig 

wiedergewählt.  

 

Bei der Wahl des Referenten/in für Öffentlichkeitsarbeit übernimmt Jens Lochmon U16 

weiterhin den Internetauftritt des Landesverbandes. Die Öffentlichkeitsarbeit selbst ruht 

weiterhin, da kein Kandidat gefunden werde konnte. Es wird weiterhin ein/e 

Freiwillige/r gesucht. Die Mitglieder der Herdbuchabteilung im LV haben auf ihrer 

Tagung einen Wechsel im Vorstand vorgenommen. Der gewählte Abteilungsleiter 

Rainer Hennig wurde einstimmig durch die Jahreshauptversammlung des LV in seinem 

Amt bestätigt. Ebenso erfuhr der wiedergewählte Obmann der Preisrichtervereinigung, 

Hans-Peter Rickert, einstimmig Bestätigung. Das Amt des Abteilungsleiters für Angora-



Herdbuchzucht ruht bis auf weiteres. Zu Kassenprüfern wurden Hans-Joachim Gerdsen, 

Bianca Löwe und als Ersatzmann Michael Slamanig gewählt. 

Unter dem Punkt 12 der Tagesordnung sollten eingegangene Anträge behandelt werden. 

Da keine Anträge zu der diesjährigen Jahrestagung vorlagen, konnte dieser Punkt 

schnell abgearbeitet werden. 

 

 

Anschließend erfolgte die Bekanntgabe der Delegierten zur ZDRK-Bundestagung, die 

vom 14. bis 19. Juni 2022 in Schkeuditz im LV Sachsen stattfinden wird. An der Tagung 

werden LV-Vorsitzender (Michael Lüthje-Dohrendorf), Obmann für Schulung und 

Zuchtwesen (Norbert Marxen), Abteilung HuK Gruppen (Dorothea Klose), Obmann der 

Preisrichtervereinigung (Rainer Hennig), Abteilung für Herdbuchzucht (Karin Müller) 

teilnehmen.  

 

Unter dem Punkt „Verschiedenes“ wurde mitgeteilt, dass die nächste 

Landesverbandsausstellung am 07. und 08. Januar 2023 in Süderbrarup stattfinden wird. 

Die Zuchtfreunde vom U92 Süderbrarup und der Vorstand des LV werden gemeinsam 

versuchen, wieder eine tolle Ausstellung für die Züchterinnen und Züchter sowie unsere 

Jugendlichen vorzubereiten. Es werden ca. 850 Rasse-Kaninchen erwartet, hier werden 

auch noch Helfer und Unterstützer aus dem gesamten Verbandsgebiet benötigt. 

Unser LV-Vorsitzender Michael Lüthje-Dohrendorf hielt noch einen kurzen Rückblick 

auf die Arbeitstagungen auf ZDRK-Ebene. So konnte er von einer arbeitsreichen aber 

auch harmonischen Bundestagung mit vielen Nebentagungen in Bayreuth im Oktober 

2021berichten. Nicht weniger arbeitsreich war die ZDRK-Frühjahrstagung in Neuhof 

im März 2022, wurden hier doch auch wichtige Entscheidungen für die Züchterfamilie 

getroffen. So wurde zum Beispiel die geplante Bundes-Rammlerschau in Kassel in eine 

Bundeskaninchenschau gewandelt und soll am 28. und 29. Januar 2023 dort in den 

Messehallen stattfinden. 



 

 

In seinem Schlusswort dankte Michael Lüthje-Dohrendorf besonders den 

Zuchtfreunden vom RKZV U44 Itzehoe unter der Leitung von Jürgen Wiechmann für 

die wiederholt herzliche Aufnahme in deren Vereinsheim sowie die tolle Bewirtung. 

Des Weiteren bedankte er sich bei allen Vorstandsmitgliedern für die gute, konstruktive 

und harmonische Zusammenarbeit. Auch wenn in den Sitzungen des erweiterten LV-

Vorstandes teilweise sehr angeregt und teilweise auch kontrovers diskutiert wird, haben 

alle Teilnehmer immer das Wohl der Züchterinnen und Züchter vor Augen. Für die 

Zukunft wünscht sich der Vorsitzende weiterhin einen so harmonischen, ruhigen und 

offenen Umgang unter den Mitgliedern und einen weiterhin hohen Zuchtstand im LV, 

ebenso wünschte er allen Teilnehmern eine gute Heimfahrt und wies darauf hin, dass 

die Schaukalender nach der Versammlung kostenfrei mitgenommen werden können. 

 

Die diesjährige Jahreshauptversammlung wurde mit einem dreifachen „Gut Zucht“ 

geschlossen 

 

Michael Lüthje-Dohrendorf (Text) / Jens Lochmon (Bilder) 


